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COMO ESTAMOS INCLUINDO A ENERGIA LIMPA NOS PACOTES DE 

RECUPERAÇÃO DA COVID-19 E VISANDO SISTEMAS ELÉTRICOS MAIS 

SUSTENTÁVEIS E RESILIENTES  

 
 

 

BOA TARDE SENHORAS E SENHORES, 

 

É UM PRAZER PODER FAZER UM DISCURSO PARA UM GRUPO DE 

ALTO NÍVEL DE GOVERNANTES E LÍDERES EMPRESARIAIS SOBRE 

UMA QUESTÃO TÃO RELEVANTE PARA O MUNDO E PARA O BRASIL 

EM PARTICULAR. 

 

GOSTARIA DE PARABENIZAR SUAS EXCELÊNCIAS, MINISTRO KWASI 

KWARTENG E DR. FATIH BIROL, PELA CONVOCAÇÃO DESTA 

OPORTUNA INICIATIVA QUE SERÁ MAIS BENÉFICA PARA TODOS 

NÓS AQUI. ESTA TROCA DE OPINIÕES E MELHORES PRÁTICAS É 

FUNDAMENTAL PARA O DESENHO DAS NOSSAS RESPECTIVAS 

POLÍTICAS PÚBLICAS NACIONAIS. 

 

COMO ALGUNS DE VOCÊS JÁ DEVEM SABER, O SISTEMA ELÉTRICO 

BRASILEIRO ESTÁ INTERLIGADO, O QUE EXIGE DE NÓS 

CRIATIVIDADE E PLANEJAMENTO DETALHADO E CUIDADOSO, 

ESPECIALMENTE CONSIDERANDO O TAMANHO DO PAÍS E AS 

CARACTERÍSTICAS E DISPONIBILIDADE DE RECURSOS 

ENERGÉTICOS DE CADA REGIÃO.  

 

ASSIM, BASEAMOS NOSSAS ESTRATÉGIAS DE INVESTIMENTO EM 

UM PLANO DE 10 ANOS E NUM DE 30 ANOS, QUE ESTABELECEM AS 

DIRETRIZES QUE GARANTIRÃO A SEGURANÇA ENERGÉTICA DO 

BRASIL E A REDUÇÃO DAS EMISSÕES DE CARBONO.   
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NA VERDADE, NOSSA MATRIZ DE ENERGIA ELÉTRICA JÁ É 83% 

RENOVÁVEL, RESPONDENDO POR 140.000 MW DE ENERGIA 

INSTALADA. E NOSSAS PROJEÇÕES PARA OS PRÓXIMOS DEZ ANOS 

INDICAM QUE ESTA MATRIZ PERMANECERÁ AMBIENTALMENTE 

LIMPA COM UMA PARTICIPAÇÃO SIGNIFICATIVA DE FONTES LIMPAS 

E RENOVÁVEIS.  A ENERGIA EÓLICA SERÁ RESPONSÁVEL POR 40.000 

MW E A FOTOVOLTAICA POR 10.000 MW. JUNTAS ESSAS DUAS 

FONTES REPRESENTARÃO MAIS DE 25% DA NOSSA MATRIZ. ALÉM 

DISSO, TEMOS MAIS DE 100GW DE HIDRELÉTRICAS EM OPERAÇÃO. 

 

A BOA NOTÍCIA É QUE, MESMO NO ATUAL CENÁRIO DESAFIADOR, O 

BRASIL CONSEGUIU GARANTIR COM SUCESSO O FORNECIMENTO DE 

ENERGIA ELÉTRICA DURANTE OS ÚLTIMOS TRÊS MESES DE 

DISTANCIAMENTO SOCIAL E DE FORTE CONTRAÇÃO DA ATIVIDADE 

ECONÔMICA. TUDO ISSO SÓ FOI POSSÍVEL COM A PARTICIPAÇÃO 

MUITO IMPORTANTE DAS FONTES RENOVÁVEIS EM NOSSA MATRIZ.  

 

É CLARO QUE ESTAMOS ENFRENTANDO UMA CRISE SEM 

PRECEDENTES QUE NOS OBRIGOU A ADIAR AS LICITAÇÕES DE 

ENERGIA ELÉTRICA PROGRAMADAS PARA 2020 E A EXAMINAR 

CUIDADOSAMENTE NOSSO PLANO ENERGÉTICO PARA OS PRÓXIMOS 

DEZ ANOS (PDE 2030) PARA ADAPTÁ-LO ÀS CONDIÇÕES IMPOSTAS 

PELA PANDEMIA DA COVID-19 E SUAS CONSEQÜÊNCIAS.  

 

ESTAMOS ATUALMENTE FAZENDO OS AJUSTES NECESSÁRIOS AO 

PLANO COM O OBJETIVO DE TORNÁ-LO PÚBLICO NO MÊS DE JULHO. 

NOSSA INTENÇÃO É ENVIAR UM SINAL CLARO AO MERCADO E 

TORNAR O BRASIL UM AMBIENTE AINDA MAIS AMIGÁVEL PARA OS 
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INVESTIDORES, COM MAIOR PREVISIBILIDADE E UM MARCO 

REGULATÓRIO ATUALIZADO. 

 

DE QUALQUER FORMA, TEMOS A SORTE DE JÁ TERMOS 

CONTRATADO ENERGIA ELÉTRICA SUFICIENTE ATÉ 2025, GRAÇAS 

ÀS RODADAS DE LICITAÇÃO QUE REALIZAMOS EM 2019.  

 

EM SUMA, A CRISE DA SAÚDE ESTÁ NOS FAZENDO TRABALHAR 

AINDA MAIS PARA GARANTIR A SAÚDE DOS NOSSOS SETORES DE 

GERAÇÃO, TRANSMISSÃO E DISTRIBUIÇÃO. TEMOS SIDO BEM-

SUCEDIDOS ATÉ AGORA E ESTAMOS CONFIANTES DE QUE 

VOLTAREMOS MAIS FORTES E AS ENERGIAS RENOVÁVEIS 

CONTINUARÃO SENDO PARTE INTEGRANTE DOS NOSSOS PLANOS 

ENERGÉTICOS PARA O FUTURO. 

 

COMO EU SEMPRE GOSTO DE ENFATIZAR, NOSSA SEGURANÇA 

ENERGÉTICA DEPENDE DA DIVERSIDADE DE NOSSAS FONTES. 

ASSIM COMO A NOSSA SEGURANÇA ELÉTRICA. O ACESSO A 

ENERGIA LIMPA É UM DOS FATORES-CHAVE PARA O 

DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL E PARA GARANTIR O BEM-

ESTAR DAS FAMÍLIAS NO BRASIL E PRETENDEMOS CONTINUAR 

SEGUINDO ESSE CAMINHO NO FUTURO. 

 

OBRIGADO 

 

 

 

 


